



Jahrestätigkeitsbericht 2017

Anschaffungen

Dieses Jahr wurde eine größere Anschaffung, ein 3D Drucker für die Räumlichkeiten des vspace.one e.V. in Villingen getätigt. Damit konnte Mitgliedern und sonstigen Gäste die Möglichkeiten geboten werden kleine Kunststoffteile selber schnell herzustellen. Beispielsweise um eigene mechanische Projekte zu realisieren.

Außerdem wurde mit einem neuen Regal für mehr Stauraum gesorgt.

Räumlichkeiten

Die Räumlichkeiten wurde zwar nicht erweitert aber durch mehrere Maßnahmen gemütlicher und einladender gestaltet. Beispielsweise bei dem Projekt "Blackout" in dem die Decke der "Brücke", so heißt einer der beiden Räume, schwarzgestrichen wurde. Hier sollen nun durch Schwarzlicht noch einige Effekte angebracht werden um für die richtige spacige Atmosphäre zu sorgen. Das soll auch dabei helfen Jugendlichen die Räumlichkeiten "schmackhafter" und "cooler" zu machen.

CodeGolfing

Dieses Jahr begannen wir CodeGolfing Challenges durchzuführen. Dabei geht es darum ein Problem mit möglichst wenigen Zeichen Sourcecode zu implementieren. Vorallem Jugendliche sollen dadurch angeregt werden sich mit der Programmierung zu beschäftigen und eine technische Faszination zu entwickeln.

TechEvent: Code Generierung

Dieses Jahr haben wir auch begonnen TechEvents im vspace.one e.V. durchzuführen. Das ist in der Regel ein Vortrag mit einer anschließenden Diskussion zum Thema. Hier konnten wir auch diversen Schulen im Umkreis gewinnen die sich bereit erklärten die Einladung hierzu aufzuhängen und an die Schüler weiterzuleiten. Und tatsächlich konnte der ein oder andere Neue im vspace.one e.V. begrüßt werden.

Weihnachtsfeier

Auch eine Weihnachtsfeier haben wir dieses Jahr das erstmal durchgeführt. Auch hier konnten wir einige Neue begrüßen.

34. Chaos Communication Congress in Leipzig

Einmal im Jahr, zwischen Weihnachten und Neujahr findet der Chaos Communication Congress des Chaos Computer Clubs statt. Dieses Jahr war das in Leipzig mit 15.000 Besuchern und Teilnehmern. Hier werden 4 Tage lange aktuelle Themen aus Politik und Technologie besprochen. Der Fokus liegt natürlich auch der Digitalisierung, Datenschutz, IT- Security und vergleichbarem. Wir konnten hier ein Assembly anmelden und eine Anlaufstelle für Interessierte bieten. Wir waren mit 8 Leute auf dem Congress vertreten. Außerdem erschien dazu ein Artikel im Schwarzwälder Boten.

Fazit

Das Jahr war insgesamt etwas ruhiger. Das rührt aber vorallem auch daher, dass wir es vorzogen erstmal etwas Stabilität im Verein einkehren zu lassen und wir andererseits räumlich nicht mehr wirklich erweitern können und die Räumlich oft gut gefüllt sind.

Ziele für das nächste Jahr 2018

Wir würden nächstes Jahr gerne mehr TechEvent und CodeGolfings veranstalten. Uns also etwas mehr auf Veranstaltungen in den Räumlichkeiten kümmern als um das "Alltagsgeschäft". Dieses läuft schon sehr gut und konfliktfrei. Neben TechEvents und CodeGolfing Challenges könnten wir uns vorstellen eine kleine Veranstaltung in umliegenden Räumlichkeiten durchzuführen. Entsprechende Gespräche mit dem Vermieter fanden bereits statt und wurden sehr positiv aufgefasst.

Liebe Grüße,

der Vorstand